



FRENTE POLÍTICOS

1. Obstáculo. **Beatriz Paredes Rangel**, una de las figuras señeras del PRI, alzó la voz contra la modificación del artículo 178 de los estatutos del partido, que prohíbe la reelección en las dirigencias. Mediante una carta, **Paredes** evoca el fantasma de los caciques y el poder absoluto, clamando por mantener la movilidad política y la estabilidad democrática que tanto necesita el país. La senadora recuerda el lema revolucionario “Sufragio efectivo. No reelección” para resistir los deseos de eternización de sus compañeros. La lucha interna del PRI, con **Alejandro Moreno** orquestando su permanencia. ¿Lo van a dejar?

2. Masacre. El gobierno de Guatemala confirmó la identidad de siete compatriotas entre los 20 cuerpos hallados en un camión en La Concordia, Chiapas. Entre ellos, **Oscar Guitz**, un exsoldado kaibil. Esto muestra cómo el crimen organizado no respeta fronteras. Reclutado por el narco, su fin violento es un recordatorio de la brutal realidad que azota Centroamérica y, más recientemente, Chiapas, la entidad gobernada por **Rutilio Escandón**. La masacre, atribuida al Cártel del Pacífico, refleja la infiltración de estas organizaciones en todos los niveles. Don **Rutilio** lo logró: desesperanza y falta de oportunidades aquí; como siempre, allá.

3. Alianza necesaria. Saltillo fue el punto de la reunión regional de seguridad pública en la que los gobernadores de Coahuila, **Manolo Jiménez Salinas**; Nuevo León, **Samuel García**, y Tamaulipas, **Américo Villarreal**, se comprometieron a reforzar la cooperación en la Región Noreste. Firmaron un convenio para crear un Grupo de Coordinación Operativa, que se reunirá periódicamente para delinear acciones y evaluar progresos en la seguridad regional. Luego de un discurso de unidad y acción conjunta sólo puede haber buenos resultados. Hay determinación y compromiso.

4. Disciplina. El paso del huracán *Beryl* puso a prueba la capacidad de respuesta del Ejército Mexicano. El capitán **Mauricio Delgado Díaz**, meteorólogo de la Fuerza Aérea, destacó el buen comportamiento y obediencia civil como claves para mitigar los daños. Aplicando los planes DN-III-E y GN-A, lograron prevenir una tragedia mayor. Además, las recomendaciones de Protección Civil fueron acatadas ejemplarmente por la población. Aunque *Beryl* se degradó a tormenta tropical, quedó demostrada la eficacia de la coordinación. No nos vuelven a agarrar distraídos.

5. Politiquería judicial. Luego que el presidente **Andrés Manuel López Obrador** tachara de “politiquera y mafiosa” la decisión del juez **Rodrigo de la Peza** de ordenar al TEPJF cubrir dos vacantes, denunció un “plan con maña” para inclinar la balanza hacia el bloque conservador. Sin embargo, una vez que el juez retirara su decisión, el Presidente de México dijo que su gobierno ya no emprendería el juicio político en su contra, como lo había anunciado la Secretaría de Gobernación. En este ajedrez político, **López Obrador** deja en claro que no permitirá que jueces le cambien las reglas del juego. Ruda, la batalla.